

## APPELS À TÉMOINS

# SÉRIE DE REPORTAGE AUTOUR DE GARE DU NORD

---

Par **Profil supprimé** Posté le 13/02/2013 à 10h28

Bonjour à tous,

Journaliste au Monde, je prépare une série de reportages sur le monde de la drogue autour de la Gare du Nord (Paris) : qui sont les usagers ? D'où viennent-ils ? Et surtout, d'où viennent les produits qu'ils consomment ?

L'idée serait à la fois de:

- retracer la route des produits stupéfiants consommés autour de la Gare du Nord (de leur production à leur consommation - l'accent étant mis sur l'héroïne et le crack)
- écrire les histoires de vie, les parcours humains, les trajectoires personnelles d'usagers pour comprendre ce qui les a littéralement amenés à consommer autour de cette zone.

C'est pourquoi je suis à la recherche de personnes qui accepteraient de témoigner, de me rencontrer, ou tout simplement de m'aiguiller. Anciens usagers, consommateurs actuels, vendeur, observateur, volontaire - toute personne faisant partie de ce monde m'intéresse et m'aiderait énormément à raconter cette réalité sans misérabilisme ni pathos, juste avec les mots justes.

Mon contact : c.chriv [a] gmail.com

Merci à vous.

Bien cordialement,

Christopher C.

## 8 RÉPONSES

---

**Profil supprimé - 25/02/2013 à 22h36**

désolé mais ce sujet est mal placé pour deux choses:

\* forum pour les thèses entres autres des étudiants.

\* votre message est très déplacé et accusateur envers certains drogués en leurs demandant de dénoncer leur dealer à une journaliste du monde?

descendez dans la rue mme, faite une enquête de terrain mais désolé pas ici svp.

merci pour eux

modo supprime ce message stp

---

**Profil supprimé - 26/02/2013 à 10h18**

Bonjour Alchi974,

Je suis le modérateur. Je suis un peu étonné de votre réaction et je me dois de rectifier une ou deux choses.

Ce forum "Appels à témoins" a été créé effectivement pour les étudiants, mais aussi pour les journalistes et ce message y a donc toute sa place.

Je ne comprends pas pourquoi vous trouvez ce sujet "accusateur" et comme voulant que les usagers dénoncent leurs dealers. J'imagine aisément qu'un journaliste au Monde, pour lequel la loi protège les sources, ne dénoncera personne dans son article mais rendra compte de la réalité qu'il rencontre. Je peux bien sûr me tromper mais je ne ressens pas ce que vous ressentez et je suis bien désolé que pour une fois nous ne nous comprenions pas. En revanche vous avez tout à fait raison : c'est de toute façon sur le terrain que ce journaliste fera son article, ici il recherchait uniquement des contacts je pense.

Ce message va garder sa place ici, dans notre forum, mais merci d'avoir exprimé votre opinion !

Cordialement,

le modérateur.

---

**Profil supprimé - 07/03/2013 à 16h27**

modo et.... ce qui veut dire. ?

oui une réaction un peu violente certes mais demandé a un toxicomane de lui dire qui est son dealer s'est comme demander à un medecin ce qu'a dit son patient en son absence(style la famille)

---

#### **Profil supprimé - 07/03/2013 à 17h50**

Bonjour alchi,

Belle image que celle du médecin et je suis assez d'accord avec vous en fait. Un usager de drogue ne "dénoncera" pas son dealer (à moins d'y être obligé). Mais qui parle de "dénoncer" ? Ce n'est pas ce que demande ce journaliste en tout cas.

A la relecture aujourd'hui de sa contribution il est possible qu'il ait encore beaucoup d'idées préconçues sur "le monde de la drogue dans la rue". Mais si c'est le cas espérons justement que ce travail l'aide à les dépasser, qu'elle se révèle fructueuse pour lui et ses lecteurs ! D'ailleurs je relève qu'il demande de l'aide, justement, pour raconter "cette réalité".

Cordialement,

le modérateur.

---

#### **Profil supprimé - 07/03/2013 à 17h51**

Bonjour Alchi,

Je ne demande à personne de me présenter son dealer. Il est évident que je vais descendre dans la rue pour parler aux gens, pour recueillir mes informations, et pour y passer le plus clair de mon temps ; mais, puisque ce forum existe, pourquoi ne pas l'utiliser ? Je m'ouvre des portes, tout simplement - et plusieurs personnes, que je n'aurais pas trouvé dans la rue, m'ont déjà répondu.

Bonne journée,

Christopher

---

#### **Profil supprimé - 07/03/2013 à 18h00**

Bonjour modérateur,

Vous avez tout à fait raison, j'avais (et j'ai toujours) beaucoup d'idées préconçues lorsque j'ai écrit mon message. Et les témoignages, et les personnes que j'ai pu rencontrer jusqu'à aujourd'hui, m'en apprennent énormément tous les jours à moi qui ne connaissait absolument rien de ce bout de monde.

C'est précisément pour cette raison que je compte prendre au moins trois mois pour écrire mon reportage 😊.

Alchi, sachez également que je serais ravi de pouvoir entendre ce que vous pensez de la couverture médiatique de l'univers de la drogue, des reportages que vous avez pu lire ou voir, et du traitement que font les journalistes de la toxicomanie. Parce que, croyez-moi, j'essaie de m'efforcer de faire de mon mieux pour être le plus fidèle possible à la réalité, mais ce n'est pas toujours facile de décrire en trois mois ce que des gens vivent depuis, parfois, trente ans.

Bien cordialement,

---

#### **Profil supprimé - 07/03/2013 à 19h24**

Bonjour,

Merci pour ce retour !

Il est normal d'avoir des stéréotypes, nous en avons tous ! Il l'est moins de ne pas les remettre en question quand c'est nécessaire. Votre travail est précieux, c'est bien que vous preniez le temps de le faire et je me permets de ne pas douter du résultat !

Si cela vous intéresse, sachez qu'il existe aussi une littérature scientifique (en anglais le plus souvent) sur les stéréotypes et les effets négatifs (sur leur santé, leur prise en charge, leur traitement par la Société) de la stigmatisation à l'encontre des usagers de drogues. On retrouve souvent des stéréotypes et de la stigmatisation dans les médias. Ce n'est pas forcément volontaire des la part des journalistes, qui disposent souvent de peu de temps et ont parfois des impératifs de "vente". En prendre conscience peut cependant aider à améliorer sa pratique.

Cordialement,

le modérateur.

---

#### **Profil supprimé - 08/03/2013 à 09h12**

merci christopher et modo pour ces explications un peut plus précisent.

je m'en excuse de mes accusations, mais reste convaincu que s'est sur le terrain que l'on se rend compte de la réalité.

pour avoir vécu plus de dix ans dans les différentes drogues, imaginez moi dans un état de shoot à l'héroïne, croyez vous que je serais apte à vous parler. sachez juste, un ti exemple de ma vie:

mon meilleur ami est venu taper à ma porte un jour à 16h. trop défoncer pour lui répondre. à 00h sa femme de paris m'appel en me disant qu'elle n'arrive pas à le joindre et voulait savoir si je pouvais passé voir à son appartement.

je l'ai retrouvé pendu.

le monde de la drogue est un vaste sujet, et vous avez du boulot.

mais je comprends mieux votre action et vous beaucoup de courage pour quelqu'un qui ne connait pas le milieu.

si vous voulez de l'aide pour votre article je reste à votre disposition

merci modo d'avoir rétabli les choses

---